

PRÉFACE

POUR LA SIXIÈME ÉDITION

La sixième édition de l'*Anatomie topographique* diffère très notablement de la précédente.

Un lecteur patient qui voudrait s'astreindre à comparer minutieusement entre elles la première édition et celle que je livre aujourd'hui au public, serait stupéfait de voir la transformation subie par cet ouvrage durant un espace de treize années. C'est qu'en effet, depuis la découverte de l'antisepsie, depuis l'application consciencieuse de cette méthode à la pratique, la chirurgie est en voie de métamorphose : ce qui était grave est actuellement bénin ; l'impossible est devenu réalisable.

La chirurgie abdominale en particulier existait à peine, lorsque parut la première édition : elle est devenue presque vulgaire. L'anatomie de la cavité abdominale intéressait alors spécialement la médecine : aujourd'hui, l'épiploon gastro-hépatique n'est-il pas une région chirurgicale ?

J'ai donc cru devoir apporter de nombreuses modifications aux chapitres concernant l'abdomen ; le texte a été profondément remanié ; d'importantes figures sur le mésentère, le grand épiploon, les voies biliaires, l'estomac, le gros intestin, les organes génitaux de la femme, y ont été annexées.

Le lecteur trouvera beaucoup d'autres points nouveaux disséminés dans diverses parties de ce livre ; qu'il me suffise de dire que j'y ai ajouté quarante figures, toutes originales et exécutées, sous mes yeux,